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ACTA ORDINARIA N°1216-2022. Acta número mil-doscientos-dieciséis- dos mil 

veintidós, correspondiente a la Sesión ordinaria celebrada por el Consejo Nacional 

del Deporte y la Recreación, el trece de enero del año dos mil veintidós, a partir de 

las dieciséis horas con quince minutos, realizada de manera virtual mediante la 

herramienta tecnológica Microsoft Teams, presidida por Karla Alemán Cortés, 

Ministra del Deporte, Presidenta. Con la asistencia de los siguientes miembros: Iveth 

Lorena Villarreal Guadamuz, Prosecretaria, representante de las federaciones y 

asociaciones de representación nacional; Wualter Soto Félix, Director, representante 

del Comité Paralímpico Nacional de Costa Rica; Fernando González Ledezma, 

Director, representante de Comités Cantonales de Deporte y Recreación; Andrés 

Carvajal Fournier, Secretario, representante de las federaciones y asociaciones 

deportivas y recreativas de personas con discapacidad; Rocío Carvajal Sánchez, 

Directora, representante de las universidades que imparten la carrera de Ciencias 

del Deporte; Pedro González Morera, Viceministro de Salud, Director, representante 

del Ministerio de Salud; Henry Núñez Nájera, representante del Comité Olímpico 

Nacional de Costa Rica; Alba Quesada Rodríguez, Directora Nacional del ICODER, 

Maureen Cerdas Quirós, Asesora Legal y María Fernanda Cerdas Jiménez, 

Secretaria de Actas a.i. -------------------------------------------------------------------------------- 

Personas invitadas: Sebastián Muñoz Alfaro, Ana Soto Umaña, planificación 

Institucional ICODER, Sofía Ramírez Abarca, Marco Porras Sequeira, Auditoría 

Interna ICODER, Marcela Centeno Leal, Gestión de Instalaciones ICODER. 

CAPITULO I. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.----------------------

Se discute y se somete a votación. ACUERDO Nº1: Se aprueba el orden del día con 

las modificaciones realizadas solicitadas por el Director Henry Núñez. ACUERDO 

FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

CAPÍTULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.--------------------

Se discute y somete a votación. ACUERDO N°2: se aprueba el acta correspondiente 
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a la sesión 1214-2021 con las modificaciones señaladas por don Henry Núñez Nájera 

don Fernando González y la Sra. Karla Alemán. ACUERDO FIRME. -------------------- 

CAPITULO III. ASUNTOS PENDIENTES. AUDIENCIAS. 

ARTÍCULO I. INFORME PONADRAF.------------------------------------------------------------

Al ser las 16:30 minutos se incorporan el señor Sebastián Muñoz Alfaro y la señora 

Ana Soto Umaña, quienes mediante la presentación de power point proceden a dar 

la exposición.  
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Doña Karla les comenta que en la diapositiva que se habla del SINADRAF, sobre el 

avance del 85% de la propuesta base, les indica que hace falta la aprobación del 

Consejo, referente al camino de aprobación. En cuanto al tema del presupuesto, 

doña Karla comenta que se debe recordar que la política se hizo con voluntariado de 

apoyos institucionales y se ha trabajado con presupuestos del ICODER, sin 

embargo, no existe un rubro que indique Política Nacional del Deporte y la 

Recreación. Les consulta a los presentes de qué forma verían como financiar la 

propuesta de la política.--------------------------------------------------------------------------------

La Sra. Ana Soto comenta que la política se encuentra en una segunda etapa, de 

operacionalizar la política pública, lo que significa desarrollar y estructurar esos 

planes y estrategias de alcance nacional y evidentemente se requieren de recursos. 

Por lo tanto, indica que la búsqueda de esos recursos radica en las instituciones u 

organismos que financien la elaboración de esas intervenciones. Asimismo, comenta 

que se encuentran en conversaciones con CCSS y ONU.-----------------------------------

El Sr. Henry Núñez consulta sobre el tema de la consultoría con Naciones Unidas.—

El Sr. Sebastián Muñoz le indica que, Naciones Unidas estaría realizando una 

consultoría para efecto del diseño y la elaboración para la estrategia de 

sensibilización y educación para el uso del tiempo libre, por medio del DRAF. Indica 

que ONU tiene un sistema conformado por agencias, fondos y programas y tienes 

diferentes personas que coordinar con esas agencias, proyectos de cooperación con 

las instituciones del Estado Costarricense. Don Henry consulta que si el ICODER 

sería el responsable del pago de la consultoría en mención. A lo Sebastián le 

responde que no, quien se hace cargo del pago sería ONU, específicamente por 

medio de un fondo o un programa, se está viendo si sería la Organización 

Panamericana de la Salud. En adición, el Sr. Muñoz solicita una audiencia para 

febrero 2022 a fin de presentar el plan de trabajo.----------------------------------------------

La Sra. Rocío Carvajal menciona la importancia de darle seguimiento al primer (si es 
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que continúa vigente), en donde las universidades tenían ciertos objetivos que 

cumplir. Por lo tanto, les solicita a Sebastián y Ana, le puedan remitir el documento 

de la política actualizado, con la intención de realizar una reunión y posteriormente 

ella dar seguimiento al cumplimiento de objetivos por parte de las universidades.----

Doña Karla reitera la importancia de que todas las personas entiendan la política y 

no solo que es una propuesta en un documento. Les agradece la participación y 

proceden a retirarse de la reunión.-----------------------------------------------------------------

Posteriormente, doña Karla propone acordar una persona enlace desde el Consejo, 

a fin de dar seguimiento a la política, por lo cual, propone a la Sra. Rocío Carvajal.-

Doña Rocío agradece la propuesta y acepta la recomendación de doña Karla.------El 

Sr. Fernando González comenta la necesidad de involucrar a los Comités 

Cantonales de Deportes.------------------------------------------------------------------------------

El Sr. Wualter Soto indica estar de acuerdo en involucrar a los CCDR, pues, en 

conjunto con el MEP, ahí se inicia el deporte y la recreación en el país. Recomienda 

ir aterrizando con los actores y el plan de acción. Le preocupa el tema de la 

accesibilidad a las instalaciones deportivas para personas en condición de 

discapacidad.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO N°3: Se tiene por presentado y 

aprobado el III Informe de Avance de la Política Nacional de Deporte y Recreación 

(PONADRAF 2020-2030) presentado por Sebastián Muñoz Alfaro y Ana Eugenia Soto 

Umaña de la Secretaría Técnica de la Política,  Unidad de Planificación Institucional, remitido 

mediante el oficio ICODER-DN-PL- 207-12-12-2021 del 08 de diciembre del 2021 en el cual 

se informa del avance del 85% de la propuesta base del SINADRAF. Por la naturaleza de 

este asunto el plazo de cumplimiento continuado debiendo los responsables brindar un 

nuevo informe sobre el avanece del mismo en marzo del 2022. ACUERDO FIRME Y 

UNÁNIME.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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ACUERDO N°4: Nombrar, como enlace del Consejo a los directores Rocío Carvajal, 

y don Fernando González para trabajar con el equipo técnico y dar seguimiento a la 

PONADRAF, acciones y cumplimiento de objetivos. ACUERDO FIRME Y 

UNÁNIME.------------------------------------------------------------------------------------------------

ACUERDO N°5: Se aprueba convocar a audiencia a los señores Sebastián Muñoz 

y Ana Soto de la Secretaría Técnica de la PONADRAF para la presentación del plan 

de trabajo de 2022 para el 10 de febrero. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME.------------ 

ARTÍCULO II. OFICIO FECOKA DEL 13 DE DICIEMBRE 2021.--------------------------

En el oficio plantea las razones por las cuales la Federación Costarricense de Karate-

Do considera que no ha habido incumplido con las obligaciones que corresponden a 

la representación nacional de esa entidad.-------------------------------------------------------

Doña Maureen comenta que este Consejo es un órgano político, no un  órgano 

técnico, por lo tanto, al ser temas legales y técnicos, deben ser conocidos por la 

Asesoría Legal del ICODER, de manera que la administración determine si ha habido 

o no algún incumplimiento. Recomienda trasladar dicha información junto con la 

documentación sobre el levantamiento de la inmovilización registral a la 

administración para que la misma determine un criterio al respecto, pues es una 

decisión que debe tomarse según pruebas y argumentos.-----------------------------------

Don Henry considera innecesario darle más largas al temas, porque según el acuerdo 

N°2 que el Consejo había tomado por cuanto a la suspensión temporal de la 

representación nacional hasta que la Federación presentara el levantamiento 

administrativo del registro y la personería jurídica al día.-------------------------------------

Doña Rocío indica que con relación a FECOKA, hay un acto y el acto necesita una 

disciplina, por lo tanto, indica no estar de acuerdo con que no haya una consecuencia 

respecto a los hechos sucedidos.-------------------------------------------------------------------

Doña Karla lee textualmente del documento en mención: “hasta que no se acredite 

ante el instituto que se encuentra habilitada ante registro nacional, superó todos los 

problema a nivel registral, libros legales y contables…” Indica que tal y como lo 

mencionó en la sesión anterior, esto no ha sido información acordada, por lo tanto el 

asunto en cuestión debía llevar su procesos, tomar un acuerdo y que la Federación lo 

presente ante el ICODER. Como segundo punto indica que se han gastado recursos 

de la institución dándole largas al tema de hace más de un año y lo correcto es hacer 
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el recibo y traslado. Indica estar de acuerdo con la recomendación de la Asesora 

Legal, para completar la información y tomar una decisión.----------------------------------- 

Don Wualter recomienda establecer un plazo a fin de ser consecuentes.-----------------

Don Henry propone que la Federación presente la documentación en un lapso de 3 

días hábiles y que la administración lo  presente en la próxima sesión, puesto que si 

se les da el plazo hasta fin de mes, afectaría los procesos federativos.--------------------

Doña Maureen le indica a don Henry que, dentro del procedimiento también está que 

el personal de Deporte y Financiero, tienen que ver los libros contables y los libros 

legales, por lo tanto, el ICODER puede exigirle a la tesorera de la Federación que 

presente los libros, ya que el ICODER es rector en materia de deporte, de acuerdo 

con la Ley 7800 y la Contraloría General de la República.------------------------------------- 

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO N°6: Con vista de la nota de fecha 13 

de diciembre del 2021, sin número de oficio, presentada por la Federación 

Costarricense de Karate Do (FECOKA), suscrita por el señor Mario Alberto Thomas 

Arroyo,  secretario de dicha Federación, en donde expone una serie de argumentos 

relativos al procedimiento administrativo seguido a dicha entidad, y dado que mediante 

el Acuerdo No. 2 tomado en  la Sesión 1214-2021 se conoció y resolvió el  recurso de 

revisión presentado contra la sanción impuesta  a dicha Federación, se acuerda 

trasladar dicho documento a la Administración para que verifique que efectivamente 

la entidad posee la capacidad administrativa, contable y legal para ejercer las 

funciones y atribuciones que impone el ejercicio de la representación nacional. 

Comuníquese este acuerdo al gestionante.   Plazo de cumplimiento al 20 de enero 2022.  

7 VOTOS A FAVOR Y UNO EN CONTRA POR PARTE DE ROCÍO CARVAJAL POR 

CONSIDERAR QUE EL CNDR NO QUITÓ LA REPRESENTACIÓN A FECOKA, COMO INDICA 

LA RECOMENDACIÓN DEL ABOGADO EXPERTO CONTRATADO. 1 ABSTENCIÓN DEL SR. 

PEDRO POR NO HABER PARTICIPADO DE LA DISCUSIÓN. ACUERDO FIRME.-------------- 

 

 

CAPÍTULO IV. TEMAS DE GESTIÓN 

ARTÍCULO I. AUDIENCIAS. INFORME DE AUDITORÍA INTERNA, CONTRALORÍA DE 

SERVICIOS. Se incorporan a la reunión la Sra. Sofía Ramírez abarca y el Sr. Marco 

Porras Sequeira, quienes proceden a realizar la siguiente exposición de resultados 

por cuanto al informe en mención.  
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La Licda. Maureen Cerdas consulta en relación con el tema del Jerarca, pues si la Ley 

9158 habla de la existencia de Jerarcas unipersonales y jerarcas colegiados, en el 

artículo 13 le da a entender que tiene que ver con jerarcas administrativos. Comenta 

que se tiene lo siguiente: la Contraloría de Servicios está ubicado dentro de la 

Dirección Nacional, se supone que tiene cierta autonomía, pues no debe realizar otras 

funciones, sino que debe exclusivamente de brindar los servicios, dando el trámite 

correspondiente a las denuncias de las personas usuarias. Consulta si la Auditoría 

realizó un cotejo respecto a otras instituciones y en donde estaría ubicada la 

contraloría de servicios, lo anterior debido a que este Consejo no posee el músculo, 

ni la cantidad de funcionarios que incorporaría una unidad completa de la 

administración, por lo tanto, le parece que la Contraloría de servicios está bien 

ubicada. Incluso cuando MIDEPLAN aprobó el fortalecimiento de la institución la volvió 

a ubicar en donde se encuentra actualmente.-----------------------------------------------------

La Sra. Ramírez indica que la interpretación de la norma no le corresponde a la 

Auditoría Interna, sino que le corresponde únicamente a la Procuraduría General de 

la República. Las instituciones fiscalizadoras, responsables de aprobación, de 

estructura, presupuesto. Son instituciones muy claras, cuando se da una aprobación 

al decir que hay responsabilidades que únicamente corresponden a la administración 

activa. El fortalecimiento se aprobó desde 2018, lo que se aprueba al final del 2020 
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son los manuales por la STAP. Sin embargo, como Auditoría no se puede realizar el 

cotejo con otras instituciones para establecer de quien depende la Contraloría de 

Servicios, ya que, si otra institución está mal respecto a eso, sería irresponsable 

inducir a error al máximo Jerarca. Indica que si lo que se requiere es una interpretación 

de la norma (Procuraduría), es dentro de los puntos que debe cuestionarse la 

administración activa de cómo va a atender la recomendación que está emitiendo la 

Auditoría Interna desde el 2013 y que se está siendo reiterativa en el período 2021. El 

espíritu de la Ley es darle un músculo a la contraloría de servicios, como ese músculo 

que tiene la auditoría interna. No se podría decir que porque el Consejo como máximo 

jerarca no posee la estructura para administrar a la auditoría, se vaya asignar esa 

auditoría depender de la Dirección Nacional, porque el espíritu de la Ley es la 

independencia funcional y de criterio de ambos órganos de control de fiscalización y 

que en realidad la ley no es algo que aprueba una institución, sino es un cuerpo 

legislativo que viene aprobarlo.-----------------------------------------------------------------------

La Sra. Alba Quesada comenta que con otras auditorías, estos informes no se 

presentaban al Consejo, comenta que el informe se presentó a la Administración hace 

un mes y la misma ya se encuentra trabajando en todas las recomendaciones 

presentadas en la exposición. Sobre la polémica de si la persona que atiende la 

Contraloría de servicios puede o no puede estar allí, es algo que está en conversación 

con MIDEPLAN. En caso de que no se pueda resolver con MIDEPLAN, se deberá 

realizar la consulta a la Procuraduría.------------------------------------------------------------

Don Wualter se refiere al tema de la idoneidad de control de servicios. Está definido 

en el Manual de puestos del ICODER el perfil. Considera que es un tema de la 

administración de corregir y es que no está cumpliendo con lo que debe ser. En cuanto 

al tema de la jerarquía, la ley 7800 menciona al Consejo como máximo jerarca 

institucional, discrepa de lo dicho por doña Maureen, sin embargo, la administración 

activa también cumple un rol. Si es necesario hacer la consulta a la procuraduría se 

debe hacer.-----------------------------------------------------------------------------------------------

Se retiran de la reunión los funcionarios de la Auditoría Interna del ICODER.------------

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO N°7: En adición al Acuerdo No. 17 

correspondiente a la Sesión No.  1214-2021,  en donde se Acordó convocar a la 

Auditoría Institucional para que ampliara algunos aspectos del Informe de Control 

Interno informe de control interno No. 13-2021, remitido por la Auditoría Interna del 

ICODER mediante los oficios ICODER-AUD-293-2021 del 07 de diciembre de 2021 e 

ICODER-AUD-300-2021 del 10 de diciembre de 2021 relativo a la Contraloría de 

Servicios, se tiene por cumplida la convocatoria por parte de la señora Sofía Ramírez 
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y del señor Marco Porras, de la Auditoría Interna y en virtud de los resultados se 

instruye a la administración para que presente un informe sobre la implementación del 

citado estudio. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME.------------------------------------------------- 

 

ARTÍCULO II. ASUNTOS DE DIRECCIÓN NACIONAL. 

EXONERACIÓN DE IMPUESTOS FEDEFÚTBOL. La Sra. Alba Quesada procede a 

informar que son dos exoneraciones de impuestos de la Federación Costarricense de 

Fútbol, firmadas por el proveedor institucional y por el Jefe de la Unidad de 

Administración. Corresponden al documento 001-01-2022, sobre un hilo sintético para 

césped N ULTRA PRO X 12000/6. Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO 

N°8: De conformidad con el oficio ICODER-DAF-PI-0002-01-2022, del 11 de enero del 

2022, mediante el que se adjunta el expediente digital para la exoneración de 

impuestos No. 0002-01-2022, presentada por la Federación Costarricense de Futbol  

(solicitud No. 1-00000615-22), una vez analizada dicha solicitud se acuerda aprobar 

la recomendación de exoneración  de impuestos solicitado por dicha Federación y  

ordena continuar con el trámite respectivo en el sistema EXONET del Ministerio de 

Hacienda, con el fin de obtener dicha exoneración.  ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

ACUERDO N°9: De conformidad con el oficio ICODER-DAF-PI-0001-01-2022, del 11 

de enero del 2022, mediante el que se adjunta el expediente digital para la 

exoneración de impuestos No. 0001-01-2022, presentada por la Federación 

Costarricense de Fútbol  (solicitud No. 1-00000278-22), una vez analizada dicha 

solicitud se acuerda aprobar la recomendación de exoneración  de impuestos 

solicitado por dicha Federación y  ordena continuar con el trámite respectivo en el 

sistema EXONET del Ministerio de Hacienda, con el fin de obtener dicha exoneración.  

ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. --------------------------------------------------------------------- 

 

CONVENIO ESPECÍFICO DE COOPERACIÓN ENTRE EL INSTITUTO DE 

DESARROLLO RURAL (INDER) Y EL INSTITUTO COSTARRICENSE DEL 

DEPORTE Y LA RECREACIÓN (ICODER). ------------------------------------------------------ 
Se incorpora a la reunión la Sra. Marcela Centeno Leal, e indica que en diciembre del 

2020 se firmó un convenio con el INDER para transferir recursos para la construcción 

de un gimnasio en Guácimo. Dicho convenio se le deben realizar unas modificaciones 

por medio de una Adenda. En la Adenda se proponen 3 modificaciones, la primera 

requiere que la descripción de las obras a realizar, concuerden con el prototipo que 

se están utilizando. Comenta que la descripción no se ajustaba a lo que actualmente 

se va a construir. La segunda modificación es incluir dentro del convenio una 
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contrapartida ICODER para servicios de ingeniería por un monto de treinta y seis 

millones y obra adicional por un monto de doscientos cincuenta millones, los cuales 

están dentro del presupuesto ordinario 2022. Comenta que esa contrapartida no 

estaba evidenciada en el Convenio original. La tercera modificación es una 

modificación en el plazo de vigencia del convenio hasta el 31 de marzo del 2024.------

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº10: De conformidad con la información 

suministrada en el oficio ICODER-DGI-0010-2022, suscrito por la señora Marcela Andrea 

Centeno Leal jefa a.i del Departamento de Gestión de Instalaciones, de fecha 10 de enero del 

2022 y la documentación que se adjuntó,  se acuerda aprobar la firma del  Adendum del 

Convenio Específico de Cooperación a suscribirse entre el Instituto de Desarrollo Rural  

(INDER) y el Instituto Costarricense del Deporte y la Recreación (ICODER) para la Ejecución 

del Proyecto “MEJORAMIENTO DE CALIDAD DE VIDA DEL TERRITORIO SIQUIRRES Y 

GUÁCIMO MEDIANTE LA CONSTRUCCIÓN DEL GIMNASIO DEL BICENTENARIO EN EL 

CANTÓN DE GUÁCIMO”, se aprueba el texto de dicha adenda incluyendo la ampliación del 

plazo a marzo de 2024 y se autoriza a la señora Alba Quesada Rodríguez, Directora Nacional 

del ICODER, para que firme el mismo y se establezcan los procesos de control y fiscalización 

sobre su ejecución. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME.----------------------------------------------------- 

 

ARTÍCULO III. INFORMES LEGALES. 

La Licda. Maureen Cerdas procede con el documento presentado por la Asociación 

Costarricense de Boxeo profesional, en el cual alegan que se están teniendo problemas para 

liderar la disciplina que les ha sido asignada para representación nacional. Hablan de anarquía 

por parte de las asociaciones, también alegan que la Ley 7800 vino a “desordenar” y a darles 

derecho de asociarse a mucha gente fuera de Federación. Asimismo, el documento manifiesta 

que el ICODER no le ha estado girando recursos por ser profesional. A lo que doña Maureen 

verificó esa información y concluye que no es cierto. También solicitan que se les explique lo 

que implica la representación nacional de la disciplina deportiva. Respecto a lo antes 

mencionado, doña Maureen comenta que la Asesoría Legal en su criterio realiza una 

aclaración histórica de lo que es la representación nacional dentro del país, entre funciones, 

obligaciones y potestades de las entidades que ostentan la representación nacional. Doña 

Maureen considera importante que para resolver lo que el Sr. Marco Antonio Molina, el 

suscrito, está consultando, tendría que trasladarse para un análisis del departamento técnico 

de la administración del ICODER, de manera que ellos puedan determinar cómo está 

trabajando la asociación en cuestión  y ver de qué forma se le puede ayudar, ya que, las 

manifestaciones del Sr. Marco Antonio Molina son más de un tema de legalidad o de asuntos 

políticos que pueda determinar el Consejo. Por lo tanto, su recomendación va referida a lo 

siguiente: Que el Consejo instruya a la administración para que analice si la Asociación 
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Costarricense de Boxeo, cuenta con las regulaciones necesarias, así como las condiciones 

técnicas y administrativas, legales y financieras para ejercer la representación nacional 

referida y notificar a la entidad de las gestiones, para que colabore y se le pueda dar el 

acompañamiento. Comenta doña Maureen que se tendría que ver a cual normativa se está 

ajustando el boxeo profesional en el país, para establecer cuál es la anarquía que don Marco 

hace alusión en su escrito.----------------------------------------------------------------------------------------

Al haber una confusión de documentación, se somete a votación y acuerda: ACUERDO Nº11: 

De conformidad con la solicitud presentada por el señor Marco Antonio Molina Quirós, 

Presidente de la Asociación Costarricense de Boxeo Profesional, para que se defina 

la situación real y legal de la actividad denominada “boxeo profesional” siendo que 

alegan la existencia de anarquía y habiéndose solicitado criterio a la Asesoría Legal 

del Consejo, quien se refirió en el oficio ICODER-DN-AL-0015-01-2022.   De 

conformidad con la recomendación esgrimida, se acuerda remitir el asunto a la 

Administración para conocimiento y análisis técnico del Departamento de Deporte y 

Recreación, que deberá ser presentado a este órgano el 27 de enero del 2022. 

ACUERDO FIRME Y UNÁNIME.--------------------------------------------------------------------- 

 

ARTÍCULO IV. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS. 

DECLARATORIA DE UTILIDAD PÚBLICA DE LA ASOCIACIÓN DE VOLEIBOL DE 

GOICOECHEA. Doña Maureen indica que el Departamento de Deporte y Recreación dictamina 

que es procedente la declaratoria de utilidad pública, por lo tanto se acuerda: ACUERDO Nº12: 

De conformidad con los oficios ICODER-DDR-URE-0166-12-2021 remitido por la 

señora Gabriela Schaer Araya de la Unidad de Relación con Entidades y el señor 

Minor Andrés Monge Montero del Departamento de Deporte y Recreación, así como 

el dictamen positivo de la asesoría legal del Consejo, y dado que se cumplen todos 

los requisitos que exige la normativa para otorgar la declaratoria de utilidad pública, 

se Acuerda  declarar la utilidad pública las actividades que desarrolla la Asociación de 

Voleibol de Goicoechea, a partir de lo cual gozará de los beneficios que dicha 

declaratoria conlleva.  ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. --------------------------------------- 

 

ARTÍCULO VI. CORRESPONDENCIA. 

INFORMES DE AUDITORÍA INTERNA. Se somete a votación y se acuerda: 

ACUERDO Nº13: De con los informes de Control Interno número: 16 al 20-2021, 

correspondiente al proceso de  Subvenciones a las  Federaciones, 23-2020 

correspondiente a la evaluación Sobre Gestión de Institucional en la Implementación 

del Teletrabajo, 21-2020 correspondiente al Proceso de Administración de Salarios,  
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22-2020 correspondiente a Irregularidades Ética-Institucional Período 2020-2021, 24-

2021 correspondiente a Evaluación de Fraude en el Proceso de  Subvenciones y AUD-

25-2021 correspondiente a Autoevaluación Anual de Calidad de la Actividad de la 

Auditoría Interna – Procedimiento de Atributos,  se tienen por recibidos los mismos en 

donde la Auditoría propone una seria de medidas para mejorar los procesos 

analizados, y por lo tanto se instruye a la Dirección Nacional de ICODER con el fin de 

que rinda informe de su implementación y cumplimiento en los plazos establecidos en 

cada uno de los informes referidos. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. --------------------- 

 

  

CAPÍTULO V. ASUNTOS DIRECTORES. 

INFORME DE LOS RECURSOS DE FODESAF. El Sr. Director Wualter Soto por medio de la 

siguiente presentación procede a exponer:  
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Doña Alba comenta con respecto al informe que, en cuanto a los temas de 
olimpiadas especiales, comité paralímpico y paradeportes, trata de sacarlos a la 
brevedad por los problemas que se han mantenido entre ICODER-FODESAF. Lo 
anterior por cuanto al correo que no se envió a FODESAF en su momento, según lo 
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indicó don Wualter en su exposición. Le preocupa que FODESAF tiene a una sola 
persona para atender las transferencias y al momento que ella envía el documento, 
la persona se encontraba en vacaciones. Comenta además que los recursos fueron 
enviados al ICODER el 26 de diciembre (insitución cerrada). Si esos recursos 
hubieran entrado en noviembre, se le gira al CPN únicamente el mes de dciembre, 
pues era imposible algo que ya no iban a poder gastar ea cantidad (13 millones) en 
una mes. Considera importante aclarar ese aspecto.------------------------------------------
Doña Karla indica que ese es un tema que preocupa mucho. Se había acordado con 
el ICODER, en conjunto con el ingeniero Franklin Carvajal, se iba a proponer como 
gestionar todos esos recursos y requisitos que tiene FODESAF.--------------------------
El Sr. Andrés Carvajal comenta que se saben los procesos que se deben seguir con 
FODESAF, ya sea por una u otra razon, el presupuesto no se gira. No comprende 
como es deja de girar un aporte que esta por Ley específico a una organización y le 
preocupa el gran problema que existe con las personas atletas. Hay competencias 
en febrero y marzo y no hay recursos. Considera importante que se tome un acuerdo 
con un poco más de peso ante la situación de los oficios o criterios generados por la 
Contraloría, tanto de ICODER como FODESAF ya que los tiempos de respuesta 
afectan los procesos.-----------------------------------------------------------------------------------
Doña Maureen recomienda extender la consulta a la Procuraduría de la República, 
por cuanto a la interpretación de las normas aplicables, porque de esta manera a 
como se encuentra el panorama actual, no ve la manera de que sea efizac o eficiente 
y cumplirse las normas de la Ley general de la Administración Pública de eficiencia 
y eficacia de las actuaciones administrativas, mientras se sigan atados a dos 
normativas que ejercen controles paralelos sobre unas mismas entidades, cuando 
existen normas que tambien determinan que una entidad no puede cuestionar lo que 
ha hecho otra. Es como si FODESAF estuviera vigilando lo que hace el ICODER, y 
que el ICODER vigila a las entidades beneficiarias. EL ICODER tiene la expertiz, 
pues ente rector en deporte y recreación; FODESAF solamente es fuente de 
financiamiento, por lo tanto si es de interés saber cual es la posición de la 
Procuraduría.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Don Wualter recomienda que previo a enviar la consulta a Procuraduría, se le envíe 

un oficio a FODESAF con copia a la Contraloría y posteriormente enviar la consulta 

respectiva a la Procuraduría con la respuesta de FODESAF en mano.-------------------

Se somete a votación y se acuerda: ACUERDO Nº13: VISTO el oficio MTSS-

DESAF.OF-1350-2021, suscrito por el señor Greivin Hernández González, Director 

General de DESAF, relativo al Plan de Presupuesto 2021, Subprograma Comité 

Paralímpico, Programa de Deportes Adaptados para personas con Discapacidad 

correspondiente a la ejecución de recursos de diciembre del 2021, se traslada a la 

Dirección Nacional para su trámite y a fin de realizar las gestiones necesarias e 
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informar a este Consejo. Plazo de cumplimiento de este Acuerdo Enero 2022. 

ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. --------------------------------------------------------------------- 

 

VALORES, PRINCIPIOS, TRANSPARENCIA Y BUENA GOBERNANZA EN LAS 

ORGANIZACIONES DEPORTIVAS Y LA DIRIGENCIA DEPORTIVA. Tema 

presentado por el Sr. Henry Núñez Nájera.--------------------------------------------------------

Don Henry procede a indicar que en la última sesión del 2021, doña Rocío externó la 

importancia de las decisiones tomadas por este Consejo, comenta que para él, el tema 

de los valores, principios. Ética, transparencia y buena gobernanza en el deporte es 

muy importante, principalmente en el nivel de la dirigencia deportiva. Indica que en el 

último año, en una campaña de desprestigio al Comité Olímpico y a su persona en 

especial, Hace referencia a unas manifestaciones del atleta Andrey Amador en su 

contra. Comenta que esas son situaciones a las que se exponen cuando se trabaja 

con ética y con transparencia, en ese sentido, mencionando a doña Alba y doña Karla 

y demás personas presentes que saben la forma en la que él administra los recursos, 

pone de ejemplo el caso de Andrey Amador y Kevin Rivera, por cuanto a la ayuda que 

se les ha brindado desde el CON a ambos atletas con financiamientos para sus 

entrenamientos y salud, boletos aéreos, becas. También menciona el tema de la 

negligencia deportiva y de cómo algunas personas del sector (entrenadores y atletas) 

se comportan transparentemente de acuerdo con sus intereses individuales y que son 

capaces de romper la moral cuando necesitan beneficiarse. Cuando los dirigentes dan 

el 90% de lo que quieren, son los mejores dirigentes del mundo, pero cuando se les 

niega una beca o un recurso, son los peores. Conoce a varios dirigentes nacionales 

que lo han perdido todo por entregarse al deporte. Así como ha conocido a dirigentes 

corruptos, que han utilizado la dirigencia para beneficiarse a sí mismo. Por lo tanto, 

cuando le hablan de la importancia de los valores, indica que no puede permitir cuando 

se le cuestionan temas de principios o de ética y defiende lo que cree correcto. Indica 

que nunca le ha dado un colón a ningún dirigente para que le brinde el voto. Por eso 

como se ha visto, defiende con ahínco los recursos públicos.--------------------------------

Doña Karla añade que todos los miembros en este Consejo son instituciones y con 

base en eso, se discuten las ideas y no con las personas propiamente y este Consejo 

como instancia decisoria, como máximo Jerarca del sector, se debe tener una mirada 

estratégica hacia donde se quiere ir, por lo que indica que es un tema que quiere 

plantear en la próxima sesión. ------------------------------------------------------------------------ 

 

Al ser las veinte horas con nueve minutos, finaliza la sesión 
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10/03/2022

X Karla Alemán Cortés 

MSc. Karla Alemán Cortés

Presidenta

Firmado por: KARLA PATRICIA ALEMAN CORTES (FIRMA)                

X Andrés Carvajal Fournier 

Lic. Andrés Carvajal Fournier

Secretario

Firmado por: ANDRES CARVAJAL FOURNIER (FIRMA)  

 

X Rocío Carvajal Sánchez

Directora Rocío Carvajal Sánchez 

Voto Desidente Acuerdo Nº6

Firmado por: ROCIO CARVAJAL SANCHEZ (FIRMA)  

 

  


